



CONSEIL D'ÉCOLE DE L'ÉCOLE PUBLIQUE GABRIELLE ROY

RÉUNION DU 3 Décembre 2014

PROCÈS-VERBAL 18h45

1. Ouverture de la réunion et mots de bienvenue.

Présents : Yannick Venne, Frédérick Sevigny, Jean-Daniel Tremblay, Sonia Longpré, Marc Parisien, Natalie Tymchuk, Corrine Rondeau, Christophe Nayet, Ibrahim Karidio, Ali Ahmed

Absente : Lowe Anta, Jennifer Minsos, Marie-Claire Girard, Diana Stralberg

2. Adoption de l'ordre du jour

Proposé par Natalie, secondé par Ibrahim

3. Adoption du procès-verbal

Proposé par Sonia, seconde Jean-Daniel

4. Mot du président

Le 5 novembre 2014: Première rencontre du Comité ad hoc intégration professionnelle
Au CSCN - 10h-21h Salle 324 La Cite Francophone – Individu Leader de communauté
Le message suivant donné à la presse résume bien le compte-rendu de la rencontre.

Edmonton, le 13 novembre 2014 – Le Comité ad hoc intégration professionnelle (le Comité) du Conseil scolaire Centre-Nord (CSCN) a tenu sa première réunion le 5 novembre 2014. Le Conseil scolaire a nommé comme membres du Comité : Karen Doucet à titre de présidente, Ismail Osman-Hachi, conseiller public et le directeur général, Henri Lemire. Kevin Bell y participe dans un rôle ex-officio comme président du CSCN.

Quatre organismes francophones ont été invités à nommer leur représentant. Il s'agit d'Amina Good de l'Association scolaire des parents africains en Alberta (ASPAA), Jeanne Lehman de la Francophonie albertaine plurielle (FRAP), Caleb Sindihebura du Africa Centre et Paulin Mulatris du Centre d'Accueil et d'Établissement du Nord de l'Alberta (CAÉ). Également invités à y siéger comme individus leaders de la communauté immigrante, il y a Firmin Guéladé, Ibrahim Karidio, Mathy Mulumba et Jean-Pierre Valois.

L'objectif du Comité est de réunir des individus et des représentants issus de la communauté immigrante et d'entamer un dialogue par rapport à l'intégration professionnelle d'individus issus de l'immigration qui désirent travailler pour le CSCN.

Lors de la rencontre du 5 novembre les membres le Comité ont constaté l'évolution de la communauté scolaire du CSCN depuis sa fondation. Les nouveaux arrivants prennent davantage de place dans les écoles. Maintenant est venu le temps d'explorer des mesures visant à répondre à la problématique de

l'intégration professionnelle d'employés issus de l'immigration. Le Comité cherchera tels pistes de solution pour arriver avec des recommandations pour le Conseil scolaire.

Les membres du Comité ont : a) précisé les termes d'un cadre de fonctionnement et les valeurs qui orienteront leur travail; b) identifié les informations à obtenir; c) nommé les questions fondamentales à aborder.

Le Comité se rencontrera de quatre à six fois d'ici la mi-mai 2015, au moment duquel il soumettra au Conseil scolaire des recommandations obtenues par consensus. Les prochaines rencontres auront lieu le 12 janvier et le 6 mars 2015.

Pour plus d'information : Karen Doucet
Présidente du Comité ad hoc
Conseil scolaire Centre-Nord
780 468-6440 / 1 800 248-6886
kdoucet@centrenord.ab.ca

Le 10 novembre 2014 : Discussion sur le jumelage de Maurice Lavalle et Gabrielle-Roy
Participants : Jennifer Minsos Kukla ; Diana Stalberg ; Corrine Rondeau ; Kevin Bell et Ibrahim

Discussion sur nos options pour appuyer ce projet de jumelage des 2 écoles pour créer un lycée commun francophone qui va de 10 à 12^e année.

➤ **ML :**

- Ecole en déclin et qui se vide de ses étudiants ;
- Ecole maintenant à moitié vide ; Beaucoup d'enfants quittent l'école en 9^e année.
- ML a déjà subi des coupures de ses fonds par le ministère de l'éducation cette année (subventions pour petite école ? \$300,000).
- Ecole trop coûteuse à gérer par le CSCN

➤ **GR :**

- Ecole en pleine expansion et qui a réussi bien
- Va bientôt être trop pleine

Suggestions :

- Lettre du conseil de parents de GR au CSCN exprimant les avantages du jumelage : Plus d'options aux élèves, diversité de curriculum, possibilité de former de meilleurs équipes de sports, possibilité de former des groupes de musique ; etc.
 - Autres avantages renforcement des liens de la francophonie
 - Former des partenariats solides bases sur la francophonie (la langue)
 - Arrêter de former des ghettos entre les étudiants et des citoyens qui vont devoir vivre ensemble être travailler ensemble.
- Inviter les parents de ML a assister a notre réunion du mois de décembre

27 colloque annuel de la FPFA 21 -22 novembre

Discussion avec le président et VP of Maurice Lavalée
Beaucoup de résistance de la part des deux.
Préfère d'abord rencontrer leurs parents avant de nous rencontrer
Leur conseil devrait rencontrer les conseillers du CSCN le 24 or 25 Novembre

Le 2 Décembre 2014: 13h30 a 15h Sondage du Ministère de l'éducation de l'Alberta pour rendre plus utile, plus accessible et pour améliorer l'expérience des parents et élèves (surtout francophones) avec leur site internet.

5. Rapport de l'élève

We Day 18 élèves sont allés à Calgary, projet de justice social, comment faire des changements dans notre école et dans la société
Journée du souvenir, tous les élèves se sont réunis pour un moment de silence
Journée de l'enfance : activités couleurs, chaque classe avait sa couleur, pour augmenter l'esprit d'équipe dans les classes et dans l'école.
Journée de l'enfance : récolte de jouets pour faire un don pour un refuge pour les femmes, avec un don de matériels scolaires
Dîner international aura lieu 18 décembre pour souligner la diversité de notre école

6. Rapport de l'enseignant

Novembre le mois des bulletins, plusieurs parents se sont présentés aux rencontres de parents
Travail d'équipe durant la pédagogie
Il y a beaucoup d'énergie dépensée pour la gestion de l'école grandissante avec 3 niveaux, 2 portatives, entrée et sortie plus fréquentes

7. Rapport du directeur

M. Pierre Hébert a accepté un prêt de service au ministère de l'éducation pour deux ans. Mme Heather Coffin le remplacera, débutant en janvier 2015.

Nous avons vécu une très belle cérémonie du jour du souvenir.

Nous avons eu une bonne participation de nos parents lors des entrevues parents/enseignants/ élèves.

Les évaluations des nouveaux enseignants vont bon train.

Des activités organisées pour marquer la semaine de l'immigration francophone; carte de provenance de nos élèves, musique du monde, bonjour dans plusieurs langues. Présence de l'école à la journée d'activités à la Cité Francophone.

Des présentations dans les classes du secondaire pour marquer la semaine de sensibilisation à la toxicomanie.

Les cours d'options du 2^e trimestre sont débutés : coiffure, art dramatique, alimentation, bricolage, introduction aux sports, art, robotique).

Nos élèves de 9^e ont participé à INVITONS NOS JEUNES AU TRAVAIL.

Il y a présentement des discussions au sujet de l'avenir des niveaux 10-11-12 de Gabrielle-Roy et de Maurice-Lavallée. Suite aux consultations du CSCN lors de vision 20/20, on explore la possibilité de joindre les élèves de 10^e à 12^e années de ces deux écoles dans une même école.

Nous avons reçu un don de la fondation Jean Patoine! Une belle somme de 5 000\$.

8. Affaires courantes

8.1 Rapport FPPA

Corrine a beaucoup apprécié la formation de MILMO et demande si c'est utilisé à l'école. Sonia informe que les enseignants de maternelle ont été formés à cette approche l'an passé.

Elle a remarqué qu'il y a peu de représentation des parents du système public à la FPPA. Il faudrait travailler pendant l'année à encourager d'autres parents à y assister.

8.2 Jumelage avec Maurice-Lavallée

Tout est à l'étape de discussion

Raison financière, changement ou non de confession

Question de rétention des élèves de 10-12 en français : c'est la francophonie qui est en danger

Le focus mis sur la religion fait perdre l'importance du français

Il y a déjà des cours d'option offerts à ML aux élèves de GR

Il y a des enfants de confession autres à ML

On risque l'imposition d'une solution par le gouvernement

La priorité de la francophonie devrait être prioritaire

Proposition de rencontrer les comités de parents et conseil étudiants des deux écoles avec la présence d'un médiateur afin de bien entendre tous les opinions et les intérêts communs

Natalie se propose d'offrir le lunch aux étudiants des deux conseils étudiants afin qu'ils puissent en discuter

Nous lançons l'invitation au président du conseil d'école de ML et au président des deux conseils étudiants à la réunion de janvier, afin de discuter des différents points de vue.

8.3 Dîner internationale

Corrine et Jean-Daniel se charge de l'organisation avec Thomas

8.4 Déjeuner nutrition

Remis à la prochaine réunion

9. Fermeture de l'assemblée

9h02 proposé par Ibrahim, appuyé par Jean-Daniel

Prochaine rencontre 14 janvier 18h45